

# DIARIO DE PALMA.

SABADO 22 DE DICIEMBRE.

Sale el sol á 7 h. 19 ms. y se pone á 4 h. 41 ms. de la tarde.  
 Sale la luna á 5 h. 40 ms. de la tarde y se pone á 6 h. 30 ms. de la mañana.  
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 11 h. 59 ms.

PALMA... Librería de D. F. Gnasp.  
 MAHON... D. Matias Mascaró.  
 IBIZA... D. Joaquin Cirer y Miramont.

## Seccion política.

(De El Ancora.)

La union es la fuerza. He aquí el principio mas universalmente proclamado en política; he aquí la teoría mas acreditada por la experiencia.

La division de un pais en partidos es lo que lleva la desgracia de un pais: la division de un partido en fracciones es lo que causa la muerte de un partido.

España unida hizo frente al coloso de Europa en 1808: España dividida en bandos ni hace frente á sus necesidades interiores, ni podrá hacerlo á sus enemigos exteriores.

El partido moderado marchando unido despues que unido combatió en 1843, dominó la situación durante una porcion de años; fraccionado con especialidad despues de la caída del ministerio Narvaez-Sartorius, preparó en 1851 su catástrofe de 1854. Esta es una verdad que de tan sabida no es para probada.

Hagamos ahora aplicacion de ella á la situación actual.

Entronizado en 1854 el partido progresista, desde luego bien se echó de ver que habia falta de unidad en sus hombres y en sus miras. Y esto no podia menos de ser así.

Inaugurada la revolucion en un sentido muy distinto del que presidió en su desenlace, cuantos partidos tomaron parte en ella, lo hicieron probablemente con muy distintas aspiraciones. El grito de Vicálvaro dado por generales de reconocidos antecedentes moderados, fué seguido del programa de Manzanares, que manifiestamente desviaba á la revolucion del camino que habia seguido en un principio. Al llamamiento acudieron los progresistas, y con los progresistas los demócratas, y entre los demócratas una multitud informe de gentes sin principios fijos, cuyo lema es la anarquía, cuyo resultado es el trastorno y cuyo objeto es el medrar á expensas de la disolucion social.

Se celebraron juntas, hubo reuniones, se crearon círculos, se resucitaron tertulias, y se trazaron programas. Léanse estos, y cualquiera podrá convencerse de la anarquía que reinaba en las ideas, en los medios propuestos, en los fines á que se tendía, en los hombres á quienes se proclamaba. Finalmente, toda esa confusa amalgama en que figuraban hombres tan incompatibles, máximas tan encontradas, principios tan heterogéneos, esa Babel monstruosa tuvo que pasar por un bautismo, y todo junto se debió llamar *progreso*. Con tan exóticos elementos era difícil constituir un todo uniforme.

Bien pronto hubo de convencerse el gobierno de que por mas que hubiera ascendido al poder escudado en el principio de libertad absoluta, era indispensable aplicar el sistema de represion tan echado en cara á los moderados; y de allí hasta ahora ha habido círculos disueltos, reuniones prohibidas, manifestaciones coartadas y periódicos denunciados; todo afectando sensiblemente á los mismos que se titulaban y pertenecian al partido progresista. Lo que tan bello pareció en teoría, dejó de serlo en la práctica; para

el gobierno progresista eran un obstáculo ciertos hombres progresistas; para ciertos hombres progresistas es un obstáculo el actual gobierno progresista.

Resultado de esto: el partido progresista se divide.

Resultado de esta division: el partido progresista muere de sí mismo.

Estas no son visiones nuestras; léanse los periódicos de España toda, y veremos que en las filas del progreso, entre los que piden progreso, entre los que no pasan por cosa alguna sin progreso, existen ya las siguientes capitales divisiones:

- Demócratas ardientes,
- Demócratas pacíficos,
- Progresistas puños,
- Progresistas templados,
- Ministeriales resueltos,
- Ministeriales con condicion.

De entre estos unos piden que caminemos hácia adelante, otros que caminemos hácia atrás; unos dicen que andamos mucho, otros dicen que andamos poco; unos piden mas progreso y otros piden menos. La situación progresista tiene sus primeros enemigos, los que la hieren de muerte, en los progresistas mismos: introducida la division, la disolucion es consiguiente. El progreso de la situación es un jóven víctima de sus propias pasiones.

Los signos característicos de su muerte se revelan al ojo menos facultativo: Cuando hay discordancia en los órganos mas interesantes de un cuerpo, lo mismo muere el hombre que los partidos. Cuando la cabeza está reñida con los demas miembros, precisamente ó fine la existencia ó fine la razon: en ambos casos la muerte moral produce los mismos efectos que la muerte material ó natural.

Espartero es combatido por la democracia, O'Donnell es atacado por Olózaga, Olózaga es desairado por la asamblea, Orense es mirado con terror, el ministerio tropieza en la cuestion de milicia, la milicia está disgustada del ministerio, los industriales se quejan del ministro de hacienda, el ministro de hacienda está resentido con los constituyentes, los constituyentes divagan segun el puesto en que se sientan, aclaman todos al progreso, el progreso es el arma de combate de todos; cada cual invoca el nombre del pueblo, y el pueblo se queja con razon de todos y cada uno.

Todo esto traducido en lenguaje vulgar significa desorden, caos.

Y del caos únicamente Dios pudo haber brotar la luz.

Del caos en que se ha envuelto á sí propio el partido progresista, no puede sino resultar primero la total postracion de sus fuerzas, y luego su caída. ¿No vemos como un día y otro día vaga ya irresoluto en su modo de obrar dando de este modo mas y mas armas á la oposicion, no vemos como hoy se arrepiente de haber sido blando y mañana de haber sido riguroso; no vemos como en continuas crisis ministeriales esta es la hora en que no ha podido constituir un ministerio capaz de hacer entrar al pais en su reforma administrativa, no vemos en fin como á la vuelta de un año y medio de gobierno nada ha hecho aun de que la nacion pueda estarle agradecido?...

Así descartándose las simpatías de los gobernados, el gobierno se halla falto de aquel apoyo moral que necesita para so-

lidar una situación; así imposibilitado de seguir un rumbo fijo, crea de continuo nuevas fracciones oposicionistas, que tienden á debilitar su fuerza hasta el punto de que apenas pueda sostenerse en pié y resistir los empujes de que cada día es objeto. La falta de union es tan evidente, como evidente es que tras la falta de union viene la muerte.

Esta desunion tiene un principio lógico y por esto mismo es mas difícil hacerla desaparecer. Las máximas del partido progresista nunca pasarán de ser una teoría mas ó menos bella; teoría que no es nueva, como no es nuevo el convencimiento de su imposible aplicacion á la práctica. De aquí resulta que los gobiernos que suben al poder gracias á esa teoría, tengan que reñir abiertamente con ella cuando se hallan en el caso de convertirla en realidad. Los que alejados del mando no palpan esos inconvenientes, exigen que desaparezcan, es decir exigen un imposible, exigen lo que el gobierno prometió en teoría y ha encontrado irrealizable en la práctica.

De aquí la pugna entre los progresistas y los gobiernos tambien progresistas. Y encerrándonos siempre la fuerza de los argumentos en un círculo vicioso trazado por las circunstancias en que se ha colocado el partido del progreso, nuevamente deducimos que

- La pugna es la desunion;
- La desunion es la muerte.
- Que hay desunion probado está;
- Que habrá muerte, poco tardará en estarlo.

(De El Leon Español.)

Parecerá que de intento buscamos ocasiones en que poder hablar de S. M. la Reina, enalteciendo alguno de los generosos rasgos que avaloran su noble, su tierno, su generoso corazón. No es así. Es que diariamente ofrece motivos de encomio la augusta señora que ocupa el trono español.

Si en estos últimos dias hemos tenido el consuelo de anunciar sus expansiones de maternal cariño y de piedad acendrada para con todos sus fieles y agradecidos súbditos, hoy damos á conocer una muestra de la religiosidad de su alma. Reina en quien tan naturales son estos hechos, no puede menos de tener cautivado el amor de todos los españoles, y lo que es mas, la proteccion, el amparo y las bendiciones del cielo. Abramos, pues, nuestro corazón á la esperanza.

Esto hemos dicho con motivo de haber sido presentado anteanoche á S. M. la Reina Doña Isabel el espléndido manto que mandó bordar para la imagen devotísima de Nuestra Señora de las Angustias de la ciudad de Granada.

Obra de las bordadoras de cámara, señoras Gilart, es al decir de personas entendidas y que la han examinado, acabada y grandiosa en cuanto cabe. Tal fué el régio y piadoso descao desde que S. M. encargó la joya para presentarla como tributo de una reina de la tierra, á la Reina de los cielos; de una madre tal vez llorosa (que ni los tronos están exentos de ser regados con lágrimas de reyes) á la que es Madre de toda consolacion; de una augusta señora de la tierra, á la augustísima Señora de los angeles.

Y qué ejemplo tan provechoso y grande presenta S. M., al noble pueblo español con este motivo!

Vengan aquí los partidarios de esa escuela niveladora (novísima en España), y vean como la absoluta igualdad que pregonan y buscan tan acalorada y ruidosamente, no se encuentra mas que en la religion que profesamos y en la consolante filosofía que enseña. Contemplan el hecho que decimos con los ojos de la razon, y depuestas sacrílegas sonrisas, que nada prueban mas que falta de generosos sentimientos, y de rectas ideas. La reina de España, al ofrecer su regalo á la imagen de la Virgen, y de la Virgen de las Angustias, hijo tal vez de un voto en algun instante de sinsabores y de pena, ¿no se encuentra en el mismo caso que la mas infeliz de nuestras hermanas, á quien vemos diariamente acudir con algunas flores por todo obsequio, ó aun solamente con las lágrimas de su corazón, á los piés de la Virgen de la Paloma? La diferencia no está mas que en el valor de la ofrenda, y ese es para bien del pueblo que la construye: ante la Madre de los afligidos, entrambas son iguales: la Reina augusta y la menestral humilde.

He aquí por qué el pueblo español, que sin filosofar adivina en su alma esto mismo, ha victoreado tantas veces á S. M. cuando la ha visto ir á doblar su rodilla en el santuario de la calle de la Paloma, ó en el del paseo de Atocha.

Los mismos vítores se repetirán, á no dudar, en Granada cuando llegue el santuoso presente.

El manto es de terciopelo negro, con el fondo bordado de estrellas de oro, y una guarnicion de gran dibujo; todo de ejecucion admirable. Forma parte de la régia ofrenda el sudario que ha de colocarse en la cruz que se levanta detrás de la imagen de la Virgen, y es aquel de raso blanco con los emblemas de la pasion primorosamente bordados.

S. M. la Reina ha quedado sumamente complacida de la obra, y los granadinos tendrán en breve una nueva muestra que enseñar á los siglos como testimonio de la religiosidad de la católica Isabel II.

(De El Correo Universal.)

La prensa sin exceptuar uno de sus órganos publica los motivos de su fundado descontento por la nulidad de la misera política que sigue el gabinete.

Dispuesta en todas partes la opinion á prestar su apoyo á los elementos de gobierno que el poder debia reunir y aprovechar, clama en vano por el remedio á los males del pais. El clamor general se estrella en el egoismo triunfante, y el espíritu de pandillaje que todo lo subordina á la vanidad y al interes de las personas. En medio de esta situación violenta y degradante se advierten algunos esfuerzos para traer la direccion de los negocios del Estado á buen camino: pero apenas se vislumbra la mas leve esperanza cuando la desvanece el santonismo que forma la guardia pretoriana del ministerio á caza de alguna cartera sobrante.

Mientras tanto el crédito del sistema representativo padece sin cesar, y los pueblos irritados y llenos de fatiga no saben á donde volver los ojos.

Terrible responsabilidad la del gabinete que ha traído la nacion á tan triste estado.



Al dar cuenta á nuestros lectores del inesperado fallecimiento del escelentísimo Sr. Marques de la Romana, no tuvimos tiempo mas que para consignar simplemente este lamentable suceso: hoy, aunque nó con la minuciosidad de una biografía, queremos ofrecerles sencilla y sucintamente las noticias que poseemos acerca del ilustre mallorquin que léjos de su patria acaba de sucumbir al furor desapiadado de la muerte.

Hijo del Excmo. Sr. D. Pedro Caro y Sureda, capitán general de los ejércitos, marqués de la Romana y sucesor de una familia ilustrísima enlazada con la Casa real de Aragón y Castilla, y de la Sra. doña Dionisia Salas y Boxadors, fué bautizado en la iglesia parroquial de Sta. Cruz de esta ciudad el día 15 de julio de 1805. Sin que ofrezca su juventud cosa alguna de notable, una educación esmerada cual correspondía al rango de su cuna, y un carácter sencillo, afable y bondadoso vinieron, á formar de él con el tiempo un cumplido caballero, un verdadero amante de la humanidad desvalida, y un constante protector de los pobres á quienes pródigamente socorria. No es extraño que semejantes circunstancias le valiesen el aprecio de todos sus compatriotas, y que sin distincion de clases ni colores se honrasen en tenerle por representante. Así es que en 1833, siendo regidor de Palma, asistió á la jura de la Princesa de Asturias que tuvo lugar en el monasterio de San Gerónimo del Prado de Madrid. Capitan de infantería y despues Gentil-hombre de Cámara de S. M. con ejercicio, la esquisita puntualidad con que desempeñara su destino le valieron el afecto de sus soberanos y gefes y la justa recompensa de numerosos honores y condecoraciones, entre las cuales se distinguen la de maestrante de la Real órden de Caballería de Valencia y la gran cruz de la de Carlos III, habiendo sido nombrado en 1851 para asistir al bautizo de S. A. R. la actual Princesa de Asturias y ponerle las insignias de esta última órden y de la del Toison de oro.

Siguiendo el noble ejemplo de su padre y abuelo que, generales entrambos, nunca quisieron percibir sueldo alguno del Estado apesar de los importantísimos servicios que prestaron á la nacion, cuando por su antigüedad tuvo derecho á los honorarios correspondientes á su empleo de gentil-hombre, tampoco quiso admitirlos, cediéndolos á beneficio del erario y contentándose con la pingüe renta de sus bienes, que él supo cuidar esmeradamente y mejorar durante el tiempo que le dejaron libre las obligaciones de su elevado destino.

He aquí en resumen los principales apuntes biográficos del ilustre mallorquin, que manteniéndose extraño á las agitaciones y luchas de los partidos políticos, recorriendo las diversas capitales de la Europa en que mas florecen la ilustracion y las ciencias, manifestando en todas partes la sinceridad y rigidez de sus

creencias católicas unida á la mas caballerosa afabilidad y tolerancia con respeto á las personas, cuidando con todo esmero la educacion de los hijos que le habia dado su esposa D<sup>a</sup> Tomasa Alvarez de Toledo, duquesa de Montalto, siendo el consuelo de los pobres y desplegando todos los generosos sentimientos de caridad y beneficencia, que formaban su carácter especial, su propio distintivo; mereció la estimacion de cuantos le conocieron, y sobre todo el aprecio y la confianza de los diferentes soberanos que durante el tiempo de su delicada carrera han ocupado el trono de España. De las simpatías que ha encontrado donde quiera que ha hecho brillar sus virtudes, son una prueba evidente los documentos que trasladamos á continuacion, tomados del *Diario mercantil de Valencia*, mientras no dudamos que todos los que se precien de verdaderos amantes de las glorias de su patria dispensarán una lágrima al noble finado que deja un recuerdo indeleble en nuestros corazones y un hombre mas en el prolongado catálogo de los hijos ilustres de Mallorca. Dios le tenga en su descanso.

Valencia 11 de diciembre.

Anteayer mañana tuvieron lugar en la parroquia de San Estéban los funerales del Excmo. Sr. marqués de la Romana. La iglesia estaba sumamente concurrida, presidiendo el duelo el Excmo. Sr. Capitan general marqués del Maestrazgo. En los bancos de los convidados se veia al cuerpo de señores Maestranes de esta capital, y todo lo mas escogido de ella.

Concluida la misa salió el cortejo fúnebre de la iglesia, y dirigiéndose á la casa mortuoria donde estaba espuesto el cadáver, lo acompañó á su última morada. El Excmo. Sr. Marques de la Romana fué llevado en hombros de sus criados.

El acompañamiento fué muy lucido formando la escolta un batallon de infantería con su banda de música. Seguian detras sobre veinte coches de respeto. Al llegar la comitiva á la puerta de San Vicente se hicieron al cadáver los honores correspondientes.

El Excmo. Sr. Marques de la Romana era una de las personas mas apreciadas de la sociedad valenciana, por su afabilidad, buen trato, esmerada educacion y escelentes prendas, entre las cuales se hacian admirar sus sentimientos caritativos.

Valencia ha perdido una persona de las que mas lustre le daban, y los desgraciados un bienhechor infatigable, siempre dispuesto á socorrer sus necesidades. Entre las personas que se honraban con su trato ha sido muy sentida la muerte de tau ilustre patricio.

Sr. Redactor del *Diario Mercantil*:

Muy Sr. nuestro: La prematura muerte del Excmo. Sr. Marques de la Romana acaecida en la mañana de ayer ha producido una consternacion profunda en toda esta parroquia de San Estéban. Los pobres han perdido un verdadero padre, y los parroquianos todos se han visto privados de un compañero que ha acreditado ser mas grande por su humildad y por sus virtudes, que por todos los títulos que le decoraban. La parroquia, pues, se cree en el deber de hacer público su sentimiento por acontecimiento tan funesto, y acude al efecto á usted de cuya amabilidad se promete se servirá dar lugar en su apreciable periódico á esta manifestacion.—Son de usted, señor redactor, con toda consideracion, SS. SS. SS. Q. B. S. M.—Valencia 9 de diciembre de 1855.—Por el reverendo clero, P. Vicente Hernandez, cura ecónomo.—Dr. Manuel Box, síndico.—Por la ilustre junta de fábrica, Miguel Casto Cabellos, primer fabricante.—Bernardo Morera, segundo fabricante.—Por la primera obrería, el marqués de Montortal.—Francisco Ignacio Montserrat y Xammar.—Por la segunda obre-

ría, José Lerena.—Francisco Sauri.—Por la Asociacion del santísimo Viático, Fernando Musoles.—Bartolomé S. Poveda, secretario.

Señor director del *Diario Mercantil*.

Muy señor mio: Sírvase usted dar cabida en su apreciable periódico á las siguientes líneas, y le quedarán agradecidos los que suscriben.

Gran Asociacion de beneficencia de nuestra Señora de los Desamparados.—La junta directiva de esta gran asociacion faltaria á uno de sus mas sagrados deberes si no tributase siquiera una lágrima de gratitud á la memoria de su digno protector mayor el Excmo. Sr. D. Pedro Caro y Salas, marqués de la Romana, víctima de una muerte repentina en la madrugada del 8 de los corrientes. Tan profundo es el intenso pesar que entristece el corazon de cada uno de los individuos que componen esta junta, que no es fácil á la pluma en estos momentos formular otra cosa que la espresion sincera de su dolor, lamentando por sí y á nombre de los 500 pobres ó mas bien familias á quienes representa, la prematura pérdida de un preclaro patricio de difícil si no imposible reemplazo. Dotado de una bondad y virtud inimitable, fué el primero que respondió á la invitacion de un amigo inscribiendo la primera firma en la esposicion elevada á la autoridad para la creacion de esta gran asociacion de beneficencia domiciliaria y desde el planteamiento de ésta con una constancia ejemplar ha asistido todos los dias al reparto de la limosna, pasando indispensablemente por su mano bienhechora una parte de ella, sin jamas consentir ni rebuir el trabajo de mas de dos horas de medir de pié cerca de 500 raciones de arroz, fatiga penosa por la fuerza material necesaria, por el polvo que desprende, y otras mil incomodidades mas en las que nunca quiso verse auxiliado por nadie. Animado su semblante por la espresion del mas vivo y puro gozo y con una afabilidad sin igual, jamas dejó de escuchar las suplicantes voces de los pobres que, conociendo su carácter, abusaban de él continuamente asediándole por todas partes hasta arrancarle el invariable SI con que siempre respondia á sus demandas. Los indigentes, pues, han perdido con él un verdadero padre, la asociacion un protector modelo de tan honroso cargo, y la ciudad un compatriota benemérito que deja un vacío tan sensible cuanto irreparable.

Esta junta directiva, al rogar al Todopoderoso por su eterno descanso, no puede prescindir de hacer pública manifestacion del inmenso desconsuelo que ha sufrido con tan lamentable pérdida, protestando cada uno de sus individuos no borrar jamas de su memoria el recuerdo de tan esclarecido, inimitable y digno compañero. Al efecto ha acordado en sesion del 9 de los corrientes, se celebre un solemne aniversario en sufragio de su alma en la iglesia del convento de la Puridad, cuyo dia se anunciará con anticipacion al público de esta capital.

Valencia 12 de diciembre de 1855.—El presidente interino, Atanasio Checa.—Doctor Miguel Payá.—Dr. Vicente Galdá.—Dr. José Vicente Fillol.—Ramon Dorda.—Pedro Juan Dorda.—Joaquin del Portillo.—Dr. Joaquin Hernandez.—Doctor José María Llopis.—Antonio Lacuadra.—Juan de Dios Montañés.—Ramon Ferrer y Matutano.—Francisco de Paula Ximenez y Marco, vocal secretario.

## Boletin religioso.

Santo de mañana.

SANTA VICTORIA VIRGEN Y MÁRTIR, Y EL BEATO NICOLAS FACTOR CONFESOR.

Santa Victoria fué natural de Tivoli en Italia, que resistiendo los halagos, las riquezas y la mano de Eugenio, caballero principal que la queria por esposa, por serlo ya de Jesucristo, sufrió varios tormentos con heroica constancia, hasta que por la espada alcanzó la triunfal corona en este dia del año 215.

El beato Nicolas Factor, religioso de la órden

de los menores franciscanos y natural de Valencia. Este insigne religioso fué en el siglo XVI lo que habian sido en los anteriores san Antonio de Padua, san Bernardino de Sena y san Pedro de Alcántara. A tantas virtudes unia muchas habilidades, y entre ellas la de pintar con bastante correccion; por cuyo motivo la Academia de bellas artes de Valencia acuñó una medalla en su honor, cuando la Santa Sede le inscribió en el catálogo de los bienaventurados.

## CULTOS.

MAÑANA DOMINGO

En el Socorro tendrá lugar la fiesta que el gremio de tejedores consagra á su patrona la Virgen de la Esperanza. A las diez se cantará con música la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará el Pro. D. Lorenzo Pons. Por la tarde se practicará el acostumbrado ejercicio del cuarto domingo: en ambos actos estará de manifiesto S. D. M.

## REVISTA DE PERIODICOS DE PALMA.

El *Balear* ocupándose de la cuestion de subsistencias dirige cargos al Gobierno por la indiferencia con que mira la carestía en que se hallan los artículos de primera necesidad y especialmente del pan á pesar de ser abundante la cosecha; y concretándose luego á lo que en Palma sucede hace observar que cuando existia la contribucion de consumos y derechos de puercas se achacaba á ellas el subido precio de los comestibles: ahora que aquellos impuestos no existen no han experimentado la menor baja dichos artículos y es de esperar que cuando se restablezcan aquellos tengan estos una subida: actualmente la carne de vaca cuesta sesenta cuartos la libra en Palma, y entonces costaba á cuarenta y dos; en Barcelona y Valencia cuesta treinta cuatro y en Sevilla y Málaga veinte y ocho.—Nos asociamos por nuestra parte á las observaciones del *Balear* y es de imprescindible necesidad que las autoridades se desvelen para que los comestibles se coloquen á un precio cómodo y justo para estirpar la usura entre los vendedores y proporcionar al pueblo la proteccion á que se tiene tanto derecho antes que con sobrada razon nos haga presenciar las desagradables escenas que por iguales motivos han tenido lugar en otras capitales.—Entre otras gacetillas dice lo siguiente:

«LO PROMETIDO.

«Hoy se ha despachado correo para Barcelona. Hemos contestado la correspondencia recibida anoche por via de Alcudia.

«Mañana á la una, vuelve á despachar correo. Nada tenemos que contestar por él.

«Si en lugar de salir de Palma para Alcudia á la una del sábado, se despachara á las once de la mañana del domingo reportaria el público ventaja y comodidad.

«No se hace así, y el correo de Barcelona por Alcudia viene á resultar inútil; porque no presta servicio, y la correspondencia está entretenida en Alcudia mas horas de las que necesita para ser trasladada á su destino, y el gobierno paga una cosa que para nada sirve.

«Continuaremos otro dia.»

Tambien creemos muy puestas en razon las diferentes quejas que ha producido el *Balear* sobre el mismo asunto, y quisieramos saber si es un empeño de la Administracion de correos el desoir tan justas razones y proporcionar la menor comodidad posible á lo mas en favor de unos pocos, ó si hay algun obstáculo (que no se nos ha manifestado todavia) en establecer el servicio de correos del modo como el *Balear* y nosotros hemos propuesto diferentes veces.

El *Genio* se ha convertido estos dias en palenque de una polémica tan original como inculcable. A propósito de una de las *Aspiraciones cristianas* el Sr. Quién? y el Sr. De Quién? han dicho una porcion de cosas que nada tienen que ver con aquel castizo y poético articulo. El Sr. De Quién? gasta su polvora en salvas. Las sandeces y viciadas del primer ataque no merecian los honores de una contestacion seria ni mas allá de diez líneas de una contestacion epigramática. Creemos que el primer Quién? debió de buscar otro Quién? que metiese la cabeza en su mohoso yelmo. Este campeon sabiendo que por el hilo se saca el ovillo apuntó, pero por Dios que equivocó la punteria y el tiro le salió por la culata. De Quién? volvió ayer á la carga con nuevos bríos y la cosa no lleva traza de estar acabada. De esta hecha las columnas del *Genio* van á ser famosas columnas.

El *Palmesano* se ocupa de la moralidad de los gobiernos; trae una despedida á Söller, por D. Guillermo Forteza, y un comunicado: dice ademias que su articulista crítico-lírico trata de vindicarse de cuanto le ha dicho el *del Genio del modo y en el lugar que cree conveniente.*

## Nodrizas.

Una del término de Palma, de 25 años de edad y la leche de dos meses, solicita criatura para amamantarla en su casa que la tiene en *Son Tropell de San Jordi*: En el *hostal d'en Buch*, en la Herrería, informarán.

## Ventas.

En el almacén de la Casa-Lonja, hay en venta barriles de vino añejo de Málaga, seco y dulce, de superior calidad.